
今日端
午節，也是

內地端午節長周末假期開始，特區政府早前
預計，內地三日假期期間各口岸出入境訪客
約320萬人次，當中包括旅客與香港居民。
有酒店業人士昨日透露，目前房間預訂率已
達九成。

有餐飲業人士表示，多區舉行的龍舟競
渡將帶動當區的餐飲生意。城巴指出，端午
長周末期間加大各旅遊相關路線運力，觀光
巴士目標每日載客量為7000人次，與五一
黃金周期間相若。

大公報記者 劉碩源
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多區龍舟賽划出盛事經濟
端午節酒店入住率達九成
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【大公報訊】記者戴東報道：小一統一派
位結果將於下周三公布，教育局表示，自行分
配學位及統一派位階段獲派首三個志願學校的
學童數目合計，整體滿意率為90.0%，較去年
跌2.2%。統一派位共有19489名學童參加，獲
派首三個志願學校的學童共15538人，比率為
79.7%，較去年跌約4個百分點。

教育局提醒家長，如已使用 「智方便」 或
「智方便+」 啟動 「小一入學電子平台」 賬
戶，可於6月4日上午10時起透過電子平台查閱
統一派位結果；如家長在 「選擇學校表格」 內

已填寫手提電話號碼，並同意透過該手提電話
號碼接收派位結果，亦會於當日透過電話短訊
得知統一派位結果。局方亦會透過香港郵政
「本地郵政速遞」 於6月4及5日派遞《小一註

冊證》。
家長須於6月10日（星期二）或11日（星

期三）的學校辦公時間內，到獲派學校辦理註
冊手續。教育局表示，如家長若因要事未能於
上述日期辦理註冊手續，應事先與獲派學校負
責註冊的人員聯絡，以便另作安排，否則將被
視作放棄該學位論。

【大公報訊】記者卓彤報道：大欖隧道專營權屆
滿，今日（31日）零時零分政府收回隧道，轉用 「易
通行」 收費並減價。運輸及物流局局長陳美寶指標誌
香港交通發展揭開新一頁，她前日（29日）到現場指
示運輸署及營辦商確保接管工作順暢及安全至上，做
好資訊發放，並要求他們為應變預案及後備系統等作
好準備。

運輸及物流局在社交網頁發文表示，陳美寶前日
趁大欖隧道 「建造、營運及移交」 （BOT）專營權即
將完結，到現場了解準備情況，為職員打氣並親身向
他們表達感謝。

陳美寶表示，大欖隧道是香港最後一條以BOT形

式運作的隧道，欖隧30年的專營權結束，標誌着香港
交通發展正式揭開新一頁，香港所有收費隧道將全面
實施 「易通行」 不停車繳費服務，真正做到 「易行易
過易通行」 。

政府接管欖隧後，所有車種收費大幅下調，私家
車和電單車將實施分時段收費，減幅介乎22%至
80%不等。私家車於星期一至六繁忙、一般和非繁
忙時段的收費分別為45元、30元和18元，星期日及
公眾假期全日劃一18元；電單車各時段收費介乎7.2
元至18元。的士及其他商用車（如貨車、巴士等）則
維持所有日子固定收費，的士28元，其他商用車43
元。

【大公報訊】記者華英明報道：教育局早
前公布中學規劃未來路向的方案，以及優化和
整合學校資源運用的安排。針對上述措施，教
聯會表示，調高開班準則，影響教育生態，並
且指津貼調整，須善用資源。

繼早前公布小學規劃未來路向後，教育局
在中學亦推出一系列措施，包括分兩學年調高
中一開班數目準則，由每班25人增至29人；同
時，容許以四班參加中一派位並符合特定條件
的學校，申請以五班中一參加下一年度的中一
派位。教聯會對於新安排表示憂慮，擔心會加
劇學校之間的收生競爭。再者，新措施亦會引
發 「上移錯配」 的現象，擴大學生學習差異。

教聯會期望當局在推出相關措施時，必須
盡最大努力減少對學界的衝擊，以免影響教師
團隊的穩定性及學生學習福祉。同時，教聯會
希望局方適度扶持特色小校，維持本港辦學的
多元性。

為了優化資源運用，教育局將於下學年起

削減對公營中小學撥款，並整合目前幾項津貼
為 「全方位學習及姊妹學校津貼」 ，教聯會表
示理解，並願與政府共渡時艱。在資源削減的
同時，當局提高各項津貼運用的彈性，讓學校
更靈活調動資源。學界可檢視如何更有效善用
撥款，組織多元學習活動。

此外，教育局已成立專責小組檢視津貼發
放安排，教聯會期望當局能聆聽學界聲音，以
制定適切的整合方案，確保教育質素。

政府收回欖隧 今起「易通行」收費
小一派位下周三公布 滿意率90%

中一開班線調高 教聯會憂加劇收生競爭

▲教育局分兩學年調高中一開班數目準則，由
每班25人增至29人。

掃一掃有片睇
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今日全港多區舉行龍舟競渡，大公報
記者昨日在香港仔海濱見到現場已準備就
緒，觀賽的看台已經搭建好，漁船彩旗飄
揚。除了龍舟競渡，多區舉辦嘉年華活
動，尖沙咀星光大道的龍舟美食街開鑼。
天文台預測，本港今日將迎來 「龍舟水」
降雨，風勢頗大，呼籲在端午節及星期日
進行戶外活動的市民，留意最新的天氣預
測。

酒店房價與去年同期相若
端午佳節期間，香港的慶祝活動繽紛

多彩，吸引旅客來港。香港酒店業協會執
行委員陳覺威昨日向《大公報》表示，內
地端午節三日假期帶來不少過夜旅客，本
港整體酒店入住率達到九成或以上，當中
油尖旺等傳統旅遊區的酒店接近爆滿，酒

店房價跟去年同期相若，形容入住情況理
想。

他預期，今個暑假酒店入住情況也將
會十分理想，七月中旬後步入高峰，入住
率可望達到八至九成，不過近年內地旅客
習慣在出行前才租訂酒店，房價要視乎預
訂情況作出調整，但相信仍然跟去年相
若，三四星級酒店一晚房價約1000元。

城巴推「光影香江」觀光巴士
香港餐飲聯業協會會長黃家和向《大

公報》表示，留意到有食肆為端午節推出
套餐或優惠。各區舉辦龍舟賽事，一定程
度能為當區吸引客流惠及食肆，例如香港
仔、沙田等。

近年餐飲業面對市民消費力下降、北
上潮等挑戰，他呼籲業界舉辦更多活動，

吸引市民留港、旅客來港消費。
城巴旗下的旅遊品牌 「觀光城巴」 團

隊，昨日推出第18輛開篷觀光巴士 「光影
香江」 ，在端午節假期行駛多條開篷巴士
路線，包括前往赤柱和海洋公園。城巴營
運經理鄧兆傑表示，城巴旗下觀光巴士在
五一黃金周長假期共錄得逾3萬乘客人次，
較去年同期增長三倍，端午節長周末期
間，觀光巴士目標載客量為每日7000人，
與黃金周相若。

城巴表示，端午長周末期間觀光路
線、口岸路線及城巴機場快線，將提供超
過100班額外班次。

因應旅客有不同的付款方法，城巴在
中環天星碼頭對開的巴士站，設立巴士付
費區，讓乘客提前繳付車費，進入付費區
後再憑卡登上開篷巴士。

【大公報訊】記者王亞毛報道：今日端午佳節，全
港多區將舉行龍舟競渡，鑼鼓喧天，參賽健兒有專業
龍舟隊，也有業餘愛好者，當中一支由建築師組成
的龍舟隊，放下平日手上的建築藍圖，換上龍舟
槳，過去幾個月來，加強訓練，備戰今日的賽事。
建築圖則設計要精準，划龍舟的動作同樣要規範，
他們將作為建築師的認真與精細，用於龍舟比賽，
希望協助傳承龍舟文化。

「划槳動作要標準」
在香港仔鴨脷洲海旁，最近幾個月，每逢星期三晚

上與星期日上午，都有十多人在操練划龍舟，他們喊着
口號，在教練帶領下拉筋熱身。他們是建築師學會龍舟
隊，成員兼前隊長陳育麒說，平日的工作離不開建築圖
則、畫圖與設計，此刻也可以熟練地指揮帶領龍舟隊員
訓練， 「做建築師和划龍舟有相通的地方，都要注意規
範，每划一下槳，動作都要標準，胳膊要抬到一定高
度，再用力划槳，才能正確發力。」

龍舟隊成立約20年，陳育麒在早年已參與，並曾
擔任隊長12年，他說自己最初時體能跟不上，不過，大
家一起開心訓練，見隊友和教練甚至多過見家人， 「早
幾年，我們作為非專業隊也能時常拿冠軍，每年報八、
九個比賽，能拿到四、五個冠軍回來！」

新冠疫情後，資深隊員流失，龍舟隊成員由40多
人減至現時30人左右，陳育麒說， 「建築師加班是常
事，又要兼顧家庭與工作，現在很多新隊員進入後，未
必能夠投入太多時間和精力，但只要一直有人感興趣，
就能一直做下去。」

建築師學會龍舟隊今日將在香港仔龍舟競技大賽參
賽， 「扒龍舟最重要的就是團結，大家齊心、齊槳，凝
聚成一股力量！」 該隊教練霍有發有40多年的龍舟競渡
經驗，他說，划龍舟是團隊運動， 「其實扒龍舟只有
一個動作，而我的任務就是將大家的動作差距拉
近，只要坐上龍舟，不論職業、不看身份，只有一
條心向前！」

龍舟隊現任隊長李肇倫說，團結是龍舟運動的核
心，也是當初最吸引他加入的一點，如何帶着建築師的
認真與堅持，同時凝聚大家並讓隊伍運作順暢，也是他
要一直學習的內容， 「只要還有隊員願意繼續玩龍舟，
我們就會將這份傳統一直堅持下去。」

▲建築師學會龍舟隊於過去幾個月加強訓練，備戰今日
香港仔的賽事。 大公報記者林少權攝
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短途賽講究「起龍」爆發力
作為曾經的港隊教

練，從香港大大小小的龍
舟賽事，到國內外不同地

形的比賽場地，又從76公里的長江三峽馬
拉松龍舟賽，到吉林零下35度的龍舟賽，霍有
發 「發哥」 可謂經驗老到的扒龍舟好手。

發哥介紹，香港的龍舟競渡賽事，多數為
200米或350米的短途比賽，會在一分鐘內完
成，而賽事長度決定關鍵階段，故在全部隊員
團結一心的前提之上，短途賽事最講究的就是
開頭 「起龍」 時的爆發力， 「從龍舟靜止到移
動，最初幾槳需要盡全力推動龍舟，再以快頻

提高划槳密度，直到達到最高速。」

現時節奏多由頭槳手決定
發哥回憶，幾十年前的龍舟賽，鼓手至關

重要，需要由經驗豐富的隊員擔任，負責由鼓
點控制整條龍舟的節奏，節奏感強，就能帶領
扒手跟隨節奏奮力向前；但時過境遷，資深鼓
手漸漸年長，除非有老手繼續擔任，否則許多
隊伍的鼓手經驗不足，故現時節奏多由頭槳手
決定，隊伍會事先商討賽程策略，如起步、快
頻需要多少槳，再由鼓手以鼓聲引導。

大公報記者 王亞毛
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【大公報訊】政府加速北部都會區發展，再有兩
項工程獲批出撥款，涉資約204.6億元，其中的元朗
南第二期發展，涉及面積約71公頃，將提供約11500
個公營房屋單位，居民最早可於2032年起陸續遷
入。發展局表示，過去一年分別啟動了洪水橋／厦村
第二期、古洞北／粉嶺北餘下階段、新田科技城第一
期，以及元朗南第二期四個大型新發展區工程，涉及
超過700公頃的發展面積，象徵北部都會區正全速推
進。

行政長官李家超前天（29日）在在互動交流答
問會上表示，對北部都會區的發展 「心急如焚」 ，希
望能探討加快發展的方式。立法會財務委員會昨日
（30日）通過表決三項撥款，合共涉資逾216億元，
其中兩項屬於北都相關撥款，元朗南第二期土地平整
及基礎設施工程涉及137.6億元，工程即將展開。

元朗南擬建1.15萬伙公屋
發展局在社交平台表示，元朗南是北部都會區八

個新發展區之一，位於元朗新市鎮以南，主要供應房
屋，總發展面積約185公頃，並分三期推展，預計第
一期首批居民2029至2030年度陸續入伙，剛獲撥款
的元朗南第二期工程，發展面積約71公頃，提供約
11500個公營房屋單位，居民最早可於2032年起陸
續遷入。

除了為房屋、物流、社區設施等提供土地，區內
已預留用地作智慧綠色集體運輸系統，連接洪水橋／
厦村新發展區及屯馬綫天水圍站，工程也為新發展區
和附近區域改善道路網絡，不但應付新發展區交通需
求，同時大幅紓緩元朗市內的交通問題。工程也包括
興建蓄洪池、蓄洪缸等防洪設施和活化明渠，提升區
域防洪能力，以及改善排污和供水系統，服務新發展
區之餘，亦惠及現有鄉村。

另外，財委會通過洪水橋淨水設施第一期的撥
款，有關設施將服務洪水橋／厦村新發展區及附近地
區，其餘一項11.5億元撥款則為安達臣道石礦場消防
局等消防設施建造工程。

北都兩工程獲撥款204.6億


